
培正培正何光榮，教育生涯慘淡營
感謝�神的恩典，浸會先賢的高瞻遠矚，一百二十五年前，

中國仍然是一個貧窮落後、列強橫行的世代，於廣州創立培
正學校，將基督的真理帶到中國大地。百多年來，幾經戰亂，
先賢仍然堅持不懈，努力辦學，更於香港、澳門創設分校，
艱苦經營，弘揚主的福音，轉瞬走過了一又四分之一個世紀。
今天，面對風起雲湧的社會環境，一浪接一浪的教育改革浪
潮，迴然不同持份者對學校無盡的期望與訴求，校長每日每
時均要面對驚濤駭浪的挑戰。

過去十年，積極參與學界與政府商討調整教育政策的工
作，三項影響深遠的教育政策得到調整:第一是微調中學教
學語言政策，打破中文中學與英文中學的標籤，充份肯定培
正母語教學的成果;第二是微調一條龍教育政策，將私小津中

「直屬學校」關係納入一條龍辦學模式，解決培正中小學脫龍
的困境;第三是落實優化班級及彈性班級措施，舒緩因適齡
人口大幅下調對全港學校的衝擊，減輕老師的工作壓力和工
作量。政策得到調整，標誌著培正中學成功的典範。

培後進兮其素志，正軌道兮樹風聲
新高中學制於2006年展開，本校置「生命成長、生命陶

造」於學校發展的首位，將基督教事工結合訓育輔導、德育
及公民教育部門組成生命教育團隊，實踐校本生命教育課

程，將聖經真理教導與生命教育課結合，再配合初中雙班主
任制、體育及藝術課程正規化，透過級際體育競技及啦啦隊
比賽、初中感恩音樂會及高中社辰音樂會，培育學生團結及協
作精神，將基督教全人教育精神全面落實;更重要是同學們建
立了互勵互勉的精神，互相關心、互相愛護、互相幫助，為共
同迎接公開考試的挑戰，爭取優異成績建立重要的基礎，取
得纍纍的碩果。

萬千氣象方蓬勃，鼓鑄群才備請纓
實踐全人教育，需要有多元化的教學設施。十年前開始

策劃培正「明日校園計劃｣目標是將培正中學建設成為一所優
美而具現代氣息的學習型校園，包括綠色校園、生命校園、
學習校園、科技校園、藝術校園、運動校園、數碼校園及環
球校園等，讓不同能力、不同智慧的學生均有個人發展的空
間，讓每一位同學都可以各展所長，成為一個成功者。

今天，培正繼續成為推動資訊科技教學的表表者。應用
資訊科技提升學與教的效能，由開始學用IT、應用IT、善用
IT，到今天活用IT，將教育知識管理理論結合「平板學習｣，提
升學生的智慧與能力，取得卓越的成果。特別在英文科教學
方面，接近百分之百學生取得香港中學文憑考試三級或以上
成績，超過三成學生取得五級或以上成績，遠超全港學生英
文平均水平，中文中學老大難問題得到突破性的發展，可喜
可賀!

愛我培正謨謀遠，永為真理之干城
培正「明日校園計劃」是要建設一所充滿朝氣、優美而現

代化的校環境，所需經費委實不少。過去十年，新建F座及J
座大樓，重鋪運動場全天候跑道，興建攀石牆及投擲場、健
身室、校史室、地理室、家政室、數碼音樂實驗室、音樂活
動中心、藝術活動中心、傳意活動中心、自然教育徑等等，
建設經費數以千萬計。神的恩典每每都是超過我們的所想所
求，這些年來，財政資源、捐款等源源不絕。謹向各位愛護
培正的校友與好友，致以最深的謝意。

培正「明日校園計劃」的實踐，將我國傳統六藝教育的
精神「養國子以道，乃教之六藝」充份發揮，與西方多元智
能的教育理論不謀而合，更重要的是全面落實「基督教全人
教育」的真諦。一切盡是神的恩典，願�神祝福培正有更美好
的發展，弘揚主的福音，為社會培育良才，繼續邁向另一個
一百二十五年。

校長感言
一切盡是神的恩典
葉賜添傳士
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香港培正中學現任校長葉賜添校長即將於暑假後榮休，
完成在培正中學的歷史任務，享受退休後生活。學校

法團校董會早前亦為此進行遴選程序，經一番甄選後通過委
任譚日旭校長於2015年9月1日起接任香港培正中學校長一
職。譚日旭校長本身為培正1976年捷社校友，現於浸信會永
隆中學擔任校長。廣大培正校友都關心母校發展，希望對母
校的新「掌舵人」有初步認識和了解，筆者謹代表同學會對譚
校長進行簡短訪問，以助各位校友認識。訪問後同學會更宴
請譚校長與本會永遠會長、會長、副會長、常務理事等初次
會面，期望日後同學會與校方緊密溝通，加強合作，為母校及
學弟學妹謀最大福祉。以下為訪問簡要：

你與培正有何淵源?
我在培正由小一至中六，共讀了十三年，畢業時是捷社。

你在培正十三年歲月中最難忘是哪一個片段﹖
我在小學時成績不錯，升上中學部對數理科具濃厚興

趣，可惜中二時英文科欠理想，導致要重讀一年。當時覺得
是一個很大的打擊，眼見其他好友順利升班，自己卻要孤身
面對重讀，心情確實低落。不過現在回望，亦幸好當時有痛
定思痛，可以說是求學階段重要的轉捩點，把握重讀機會，
為英文科重新打好基礎，增強讀書信心和興趣，終於在中六
畢業後，順利考入香港中文大學。

培正給你留下甚麼印象?
培正校園宏大，活動地方比一般學校多，同學間感情好。

在培正讀書期間有一件事是對我人生影響深遠的，就是我在
培正讀書時信主，接受主的救贖恩典，得到主耶穌的引領，走
當行的路。在培正小學至中學就讀十多年，最難忘有很多學
校活動，例如:陸運會、水運會、啦啦隊、級夕社辰、畢業露
營等。這些校園活動，培養了同學間的感情和對學校的歸屬
感。其中最重要最成功的，我認為是培正的級社制度，它可
以通過十多年的共處，大大的凝聚了同級同學，我在浸信會
永隆中學當校長也為學校引入這制度。

你快要接任培正中學校長一職，
你對這新崗位有甚麼期望﹖

培正是一間超過一百二十五年歷史的名校，有許多歷史
傳統和榮譽需繼續保留及傳承。我期望培正學生有高學術水
平，廣闊的胸襟，遠大的識見與理想，學校着意要栽培學生
作多方面發展。自己親身目睹培正中學學生一直以來在學業
成績、音樂戲劇視覺藝術發展、資訊科技、體育運動等多
方面均有卓越表現，必須盡力保存及爭取百尺竿頭。學校良
好的管治架構及優秀的教師團隊既行之有效，只需微調優化
就可以。培正的優勢就是可以在一個理想的學習環境下，為
學生提供優質中小幼十五年連貫基督教全人教育，因此關鍵
是如何善用這十五年。我更希望可以加強中小學的默契和聯
繫，提昇中小學緊密程度，彼此有一致理念與願景；各方和諧
則「家和萬事興」，對培正未來發展有利，亦是學弟學妹之福。

簡短訪問就此暫止，將來仍有很多機會可以了解候任校
長。多謝譚校長樂意撥冗接受本會訪問。

初訪香港培正中學
候任校長譚日旭校長
何浩元(81年級勁社)
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